

De la cocaína al **fentanilo** | Vanguardia.com

- La especie humana evoluciona en sus gustos, costumbres, hábitos y **adicciones**. La atracción por el consumo de opiáceos ha desplazado al de cocaína en Estados Unidos. Así, tanto los adolescentes, como jóvenes y adultos viciosos, han dado un mortal salto y están consumiendo cada vez más un fármaco, alt...



 Vanguardia

Eduardo
Muñoz

eduardo muñoz serpa

<https://www.vanguardia.com/opinion/columnistas/eduardo-munoz-serpa/de-la-cocaina-al-fentanilo-MA6552842>

Martes, 18 abril 2023

La especie humana evoluciona en sus gustos, costumbres, hábitos y **adicciones**. La atracción por el consumo de opiáceos ha desplazado al de cocaína en Estados Unidos. Así, tanto los adolescentes, como jóvenes y adultos viciosos, han dado un mortal salto y están consumiendo cada vez más un fármaco, altamente adictivo y aterradoramente mortal: el **fentanilo**.

¿Qué pasó? En 1996 una empresa farmacéutica estadounidense, Purdue Pharma, luego de obtener las debidas autorizaciones de las autoridades norteamericanas, lanzó al mercado un fármaco, el OxyContin, para aliviar dolores crónicos, cuyo principio activo es la oxicodona. Tal medicamento se convirtió pronto en uno de los mayores éxitos del mercado mundial de medicamentos, a punto tal que produjo a dicha farmacéutica ingresos por US\$ 35 mil millones de dólares.

El OxyContin no demoró en generar intranquilidad en medios de control farmacéutico por sus efectos; a finales del siglo XX las autoridades establecieron que provocó una avalancha de **adicción** y consumo abusivo y, junto a otros opiáceos, logró en E.E.U.U. provocar más de 500 mil muertes por sobredosis, número que es superior al de norteamericanos muertos en las guerras de Vietnam y de Afganistán. Por eso se prohibió su producción y expendio. Pero ya el daño estaba hecho...

Actualmente se adelantan más de 2500 procesos en contra de Purdue Pharma, tanto por el expendio del OxyContin, como por no advertir en sus etiquetas sus propiedades adictivas.

Bucaramanga y las basuras

Prohibido el OxyContin, los adictos corrieron tras otro fármaco que consumir y llegaron al **fentanilo**, medicamento que se salió de las manos de las farmacéuticas y actualmente se produce masiva y descontroladamente, sin rigor en la proporción y calidad de sus componentes, principalmente por el cártel de Sinaloa (que busca ahora fabricarlo en Colombia, donde ya se consume). Se está expandiendo masivamente y su uso crece exponencialmente. Es mucho más potente y adictivo que la cocaína y la **heroína**. Sus efectos son mortales.

El **fentanilo** está produciendo a los cárteles de traficantes ganancias astronómicas y el número de muertes por sobredosis es altísimo. Aterra la sentencia fanfarrona de los millennials: “fumar marihuana y consumir cocaína es para los viejos... nosotros,... vapeamos y metemos pepas, es más chévere y nadie se da cuenta...”. ¡Dios lleve de su mano a las familias de quienes se envicien al mortal y diabólico **fentanilo!**